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　コロナ禍を経て、昨年に引き続き市町連女性部会（太田部会長）主催による町
内会女性部長等新年交流会（１月19日）を盛大に開催しました。総勢74名が参
加しランチを楽しみながら交流を図りました。４人組バンド「Dual March（デュ
アル マーチ）」さんによる演奏では、ＮＨＫ朝の連続テレビ小説で話題の笠置シ
ヅ子さんのヒット曲などをはじめ想い出の演歌やポップスが披露され、新春にふ
さわしい楽しい交流会となりました。

　令和６年２月２日（金）午後６時か
らホテルグランテラス千歳において、
ご来賓をはじめ各町内会・自治会会
長、市町連役員ほか約130名が集い、
新年交礼会が盛大に開催されました。
　市町連の太田女性部会長による市民
憲章朗読ののち、主催者代表として沼

田会長から「良い年となるようご支援
ご協力をお願いするとともに、町内会
活動の活性化を目指し、活性化支援条
例の検討を進める」ことなど、年頭に
当たってご挨拶を申し上げました。
　続いて、ご来賓を代表して横田千歳
市長、太田北海道議会議員、小林北海
道議会議員に祝辞をいただき、坂野千

歳市議会議長の音頭で祝杯をあげ祝宴
に入りました。

　祝宴では、明るい新年にふさわし
い ゲ ス ト と し て、 千 歳 市 か ら 発 信
を続けるユーチューブ「わやっしょ
Channel」のリーダーで、ものまねアー

ティストの「ＣＨＡＭＩＲ（チャミール）」
さんを招き、昭和歌謡やニューミュー
ジック、演歌など、数々のヒット曲が
華やかに披露されました。衣装の早変
わりや小道具も使ったパフォーマンス
で会場を縦横無尽に駆け巡り、新年を
お祝いする場を大いに盛り上げていた
だきました。
　祝宴は参加者同士の交流が活発に図
られ、最後に陸上自衛隊第７師団第
11普通科連隊の太田連隊長に乾杯の
音頭をいただき、盛会裏に交礼会を閉
じることができました。

女性部会令和６年  町内会女性部長等新年交流会
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【歴史と概要】
　支笏湖自治振興会は昭和33年３月
に設立され今年で66年を迎えました。
昭和24年５月の国立公園指定以来、
観光業（特に遊覧船を中心とした水辺
での観光）が盛んになり多くの方が支
笏湖の地に入植されました。支笏湖の
土地は個人所有ができないことから、
観光業に対する施策や生活面での要望
などについて林野庁や環境省と折衝し
ており、千歳市に対する要望も支笏湖
地区単独で行っています。
　人口は152名で世帯数は109世帯と
なっており、振興会には会長、副会長、
各部長などのほか、将来の町内会組織
の存続が図れるよう平成22年から若
い人材を集めて各部に副部長を配置し
ました。

【年間行事】
　主な年間行事は、少年消防クラブ七
夕まつり、盆踊り大会、支笏湖小学校
連合大運動会、神社祭り前夜祭、神社
祭り本祭、支笏湖地区敬老会、クリス
マス＆忘年会などです。

【加入率100％！】
　この地域は国立公園内にあるため、
振興会の特徴として観光振興や自然環
境保護を主軸として生活や教育、福祉

などの課題に取り組んでいます。会費
は、個人世帯の会費のほかに事業所の
寮などで暮らす職員がいるため事業所
ごとの会費があり区分しています。

　加入率は100％です。国立公園内で
ありテレビのアンテナを個々に設置で
きないため、共同アンテナを設置し、
各世帯や事業所が自動的に振興会に加
入する仕組となっています。

【子供たちは地域が育てる】
　支笏湖小学校の在校生は現在９名し
かおりません。子供たちは地域の皆で
育てることを大切にしており、小学校
のＰＴＡも支笏湖ではＰＴＣＡ（Ｃ＝
コミュニティ）であり、振興会からも
役員を選出しています。
　現在の課題は、小学校が統廃合にな
らないよう、子供たちの数が増えて、
子供たちの声がなくならないようにす

ることであり、教育委員会や関係行政
と話し合いの場を作っています。

【高齢者の生活と支え合い】
　会員の年齢構成は老齢人口（65歳
以上）が38名（25％）、労働人口（15
歳～64歳）が98人（64.5％）、年少人
口（０歳～14歳）が16名で10.5％と
子供の数が断然と少なくなっています。
　高齢者の生活で特に困っていること
は、この地域が市の中心市街地から離
れており、診療所も11時で終了とな
ること、また日用品（食品等も）の購
入場所がなく、便数の少ないバスより
も自家用車の使用が欠かせないことな
どがあげられます。だれもがいずれは

免許証を返納しなければなりません。
今後の生活のためには工夫が必要であ
り、役員に配置した若い世代の副部長
たちの活躍に期待しているところです。

【情報伝達と今後の展望】
　 理 事 会（ 役 員 会 ） の メ ン バ ー は
LINE（可能な方）でつながることに
より、すぐに連絡や出欠確認ができる
メリットが生まれました。回覧板は未
だ手回しで、支笏湖地区では「ちゃん
と」が各戸配布されないことが少し寂
しいところです。
　人口152名のうち、20歳以上が133
名、20歳未満が19名と年齢構成だけ
でもびっくりすると思いますが、国立
公園のため、なかなか家を建てること
ができず、市営住宅も空室は多くある
のですが入居要件などにより新たな居
住は難しい状況です。子供たちの成長
と共に出ていく方々も最近では増えて

います。今後は、この美しい支笏湖を
後世に残していくため、これらの状況
を改善し、人口増を図り、子供たちの
数も増やして、活気づくりをさらに進
めたいと考えています。

町内会・自治会のトピックスを
お寄せください

　市町連では各町内会・自治会の独自の
取組を募集（1,500 字程度・写真 5枚程
度）しています。交流事業や防災活動、
高齢者の見守り、回覧板の回覧手法、
ＩＣＴの活用事例など、市町連だよりや
ホームページでも紹介していきます。
連絡先　市町連事務局　
　電話0123-49-7100　FAX 0123-49-7300
　Eメール：machi@chitose-choren.jp

我が町の活動報告
支笏湖自治振興会支笏湖自治振興会

町内会・自治会からの声の欄町内会・自治会からの声の欄

神社祭り本祭／水上みこし神社祭り本祭／水上みこし

神社祭り本祭　観光客・自衛隊の皆さんも参加！神社祭り本祭　観光客・自衛隊の皆さんも参加！

神社祭り前夜祭　どんどん焼き・野外BBQ神社祭り前夜祭　どんどん焼き・野外BBQ

支笏湖小学校連合大運動会　地域みんなで参加支笏湖小学校連合大運動会　地域みんなで参加

支笏湖地区敬老会　昨年３年ぶりに開催支笏湖地区敬老会　昨年３年ぶりに開催

少年消防クラブ七夕まつり少年消防クラブ七夕まつり



令和６年４月１日発行 第54号（3）市 町 連 だ よ り

　令和５年12月４日（月）にＡＮＡ
クラウンプラザホテル千歳において令
和５年度市町連要望に対する回答説明
会を開催しました。
　今年度の要望については、各町内
会・自治会からの個別要望事項とこれ
までの千歳市への要望内容を踏まえ、
６項目７件に取りまとめ、令和５年
10月24日に横田市長に要望書を手渡
したもので、回答説明会では、横田市
長はじめ千歳市の関係する部長職等
24名の皆様が出席され説明をいただ
きました。
　説明会後には、同ホテル内にて市関
係者と市町連との懇親会（参加者43
名）を開催しました。

要望事項  
１　町内会活動の意義と役割について
　⑴ 　（仮称）町内会活動活性化促進

条例の制定について
２　生活環境の整備について
　⑴　ゴミの収集について
３　施設整備について
　⑴ 　未設置地区におけるコミュニ

ティセンターの新設について
４　防災・防犯について
　⑴ 　町内会・コミュニティの防災

活動に対する支援について

５　交通安全対策について
　⑴ 　交通安全施設の設置要望について
６　その他
　⑴ 　町内会活性化のための事業促進

について
　⑵ 　市街地に出没するヒグマ、エゾ

シカへの対応について

令和 5 年度令和 5 年度
市町連要望に対する市町連要望に対する

回答説明会回答説明会

　市町連要望の「（仮称）町内会活動活性化促進条

例の制定」に関して、千歳市と市町連が連名で「千

歳市の町内会に関するアンケート」を実施中です。

　アンケートは、本年２月に町内会・自治会の会長

の皆様にお送りしており、加入促進や活動支援の優

先課題を明らかにするとともに新条例制定の判

断に役立てるものとなっています。

　北海道千歳リハビリテーション大学の久保勝幸教授を講
師にお招きし、「知っておこう！高齢者の介護とリハビリ」
と題し、女性部会秋季研修会を開催しました。（令和５年
11月28日、北ガス文化ホール）
　健康寿命を延ばすために介護が必要となる前のフレイル

（虚弱）の状態を見極め、適切に予防していくことが重要
であり、筋力低下、骨や関節の病気などからくる運動器の
機能低下のチェック方法とリハビリ、ジャンケンゲーム等
による認知症の予防、介護時の対応などについて講義され
ました。

令和５年度市町連女性部会秋季研修会
「知っておこう！　　　　　「知っておこう！　　　　　
　高齢者の介護とリハビリ」　高齢者の介護とリハビリ」

新条例制定や活性化に関する新条例制定や活性化に関する
 アンケートにご協力をお願いします アンケートにご協力をお願いします



福祉施設に雑巾を
　 お贈りしました
福祉施設に雑巾を
　 お贈りしました

女性
部会
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　令和６年１月25日、千歳市では初めてとな
る国民保護法に基づく国民保護（図上）訓練が
防災学習交流センター「そなえーる」で実施さ
れました。
　国民保護は自然災害などへの対応とは異な
り、武力攻撃や大規模テロが起こった場合に、
正確な情報伝達、避難、救援、武力攻撃災害へ
の対処を行うものです。
　当日は、国・道・市の行政機関、自衛隊、電
力や運輸などの公的機関をはじめ市民の代表が
参加し、北朝鮮による弾道ミサイルの発射、ロ
シアのウクライナに対する武力行使などを背景
に、市街地へ偶発的に弾道ミサイルが落下した
との想定でブレインストーミング形式（参加者
が意見・アイデアを出し合う発想法）により訓
練が行われたものです。
　弾道ミサイルの落下時には、燃料となる化学
薬剤による被害も想定され、専門家により薬剤
を特定し、立入り制限や避難誘導を行う必要が
あるとのことです。

　町内会・自治会や各コミュニティ協議会では毎年、地
域の防災への取組を進めています。
　祝梅コミュニティ協議会では、非常時における顔の見
える関係づくりのため、地域の町内会だけではなく、小
中学校、児童館、地域を管轄する自衛隊（11連隊第５中
隊）、千歳市及び消防署、福祉施設、事業者、隊友会、
防災マスターリーダー会の皆さんに呼びかけ、災害時の
それぞれの対応を確認する「祝梅地区防災会議」を開催
しました。（２月17日・祝梅コミセン）

　町内会の広報紙やホームページ作成でポイントとなるス
マホ写真の基本技術について講習会を開催しました。
　市内で写真スタジオを開設しているフォトグラファーの

「やまだ  あゆこ」氏に講義をいただき、スマホカメラの基
本操作、露出（明暗）の度合い、構図の取り方、データの
保存方法などについて説明されました。

市町連ホームページの掲載
情報や災害時の緊急情報等
をお知らせします。是非、友
だち登録をお願いします。

　暖かい日差しを感じる季節を迎
え、心もリフレッシュ‼ コロナ明け
観光客の往来増で以前のにぎわう空
港に戻り明るい兆し。また、わが街
に世界をリードするであろう半導体
工場の進出で、国内外の話題を独り
占め注目を集めています。一市民
としてあらためて千歳の高いポテン
シャルを痛感。しかし大事なことは
不足する労働力をどうカバーするか
にかかります。安定する就労者の確
保から町の人口増に直結するので
は？その先で、町内会づくりにも大
きなかかわりがありそうです。

ホームページ開設しませんか？

市町連ライン公式アカウント

市町連では、ホームページを開設して
います。各町内会（みどり台南、文京
１丁目、末広中区、白樺、住吉北、富
丘２丁目、北栄南、ゆうまい、本町、
稲穂、幸福、みどり台北、文京、北斗
南、信濃４丁目）もホームページを開
設して市町連のホームページとリンク
しています。　　　　　
ホームページ開設をご希
望の町内会・自治会は事
務局（TEL49-7100）ま
でご連絡ください。
URL：https://chitose-choren.jp/

　コロナ禍の活動として、本年度も特
別養護老人ホーム「暢寿園」様、「や
まとの里」様に市町連 太田女性部会
長から各町内会・自治会で作成した雑
巾約1,300枚を贈呈させていただきま
した。（令和５年12月11日）
　ご協力いただいた皆様にお礼申し上
げます。

～祝梅コミュニティ協議会～
トピック 地域の防災への取組

～祝梅コミュニティ協議会～
地域の防災への取組

事務局通信

『スマホで素敵な写真を！』
（写真のキホン講座）開催しました（写真のキホン講座）開催しました

『スマホで素敵な写真を！』

令和５年度

千歳市国民保護（図上）訓練
令和５年度

非常食の提供（祝梅コミ協）
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